

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



LA CÔTE D'IVOIRE EN DEUIL : HENRI KONAN BÉDIÉ S'EN EST ALLÉ, HIER - CE QUI A TUÉ L'EX-CHEF DE L'ÉTAT

Henri Konan Bédié, président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire-Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), est décédé, hier, mardi 1er août 2023, à la Polyclinique internationale Sainte Anne-Marie (PISAM) de Cocody. L'ex-Chef de l'État a été évacué d'urgence, à bord d'un hélicoptère affrété par le Gouvernement, un peu plus tôt dans l'après-midi de Daoukro, des suites d'un malaise. Admis en réanimation, le leader du vieux parti, âgé de 89 ans, a rendu l'âme.



ÉLECTIONS LOCALES 2023 / PUBLICATION DES CANDIDATURES : LA CEI REJETTE 09 DOSSIERS, DONT 08 AUX MUNICIPALES

La Commission électorale indépendante a procédé, hier, 1er août 2023, à la publication de la liste des candidats aux conseils régional et municipal. Une délibération consécutive à l'examen des dossiers, dont le délai de dépôt a été clôturé le dimanche 23 juillet. Et comme très souvent, en pareille circonstance, des prétendants sont passés à la trappe. Sous réserve d'une réclamation concluante, ils ne prendront pas part aux élections du 02 septembre prochain. Ainsi, aux municipales, 08 dossiers ont été jugés invalides, parce que non conformes, selon la CEI, aux dispositions des articles 186 et 187 du code électoral. Aux régionales, une seule candidature a été rejetée par la CEI.



ÉLECTIONS LOCALES ET CAN 2023 / VAGONDO DIOMANDÉ (MINISTRE DE L'INTÉRIEUR) : "C'EST UN DÉFI DE TAILLE QUE NOUS RELÈVERONS"

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Diomandé Vagondo, a profité de la double cérémonie de baptême et de remise d'épaulettes, aux élèves commissaires et officiers des écoles de police d'Abidjan et de Korhogo, organisée hier, mardi 1er août 2023, à Abidjan, pour rassurer que la police relèvera les défis de la sécurisation des élections municipales et régionales du 2 septembre 2023 et de la CAN prévue du 13 janvier au 11 février 2024 dans 5 grandes villes de la Côte d'Ivoire.

Economie ↻



LE 5E PONT INAUGURÉ DEMAIN

L'ouvrage, financé à hauteur de 77,5 milliards de FCFA par la Banque islamique de développement (BID), est présenté comme le symbole du développement du pays. La flèche du pont de Cocody, arrimée à ses filins métalliques, domine la lagune Ébrié. Sur l'autre berge, la cathédrale Saint-Paul d'Abidjan lui fait face. L'architecture des deux ouvrages se répond, c'est ainsi que l'a imaginé son concepteur l'Ivoirien Pierre Élie Fakhoury, qui a également dessiné la Basilique Notre Dame de la Paix, à Yamoussoukro. Si la cathédrale

abidjanaise a été inaugurée en 1985, le pont de Cocody ne sera officiellement ouvert à la circulation que, le 3 août prochain, après son inauguration par le Président ivoirien Alassane Ouattara, dont il devrait prendre le nom.



PROJET DE DÉVELOPPEMENT DES CHAÎNES DE VALEURS VIVRIÈRES : KOBENAN ADJOUMANI REMET 5 MILLIARDS DE FCFA AUX BÉNÉFICIAIRES

Dans le cadre de la mise en œuvre du Programme national d'investissement agricole de deuxième génération (PNIA II), la Côte d'Ivoire bénéficie d'un appui technique et financier de la Banque mondiale pour la mise en œuvre du Projet de développement des chaînes de valeurs vivrières (PDC2V). Ce projet, d'un montant global de 135 milliards de FCFA, vise à soutenir le développement de chaînes de valeurs vivrières inclusives, résilientes et compétitives. Des bénéficiaires de ce projet ont reçu, ce mardi 1er août 2023, à N'SA Hôtel de Grand-Bassam, leurs chèques des mains du ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, d'un montant total de plus de 5 milliards de FCFA pour la mise en œuvre de leurs sous-projets innovants, structurants et transformationnels.



ÉCHANGES COMMERCIAUX AVEC LES PAYS ÉTRANGERS : DES RENCONTRES D'AFFAIRES LANCÉES PAR KANDIA CAMARA

La première édition des rencontres d'affaires avec les ambassades accréditées en Côte d'Ivoire a été lancée, le mardi 1er août 2023, à Abidjan-Plateau, par la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora. Les objectifs de la première édition des rencontres d'affaires entre les opérateurs économiques ivoiriens et les représentations diplomatiques présentes en Côte d'Ivoire, ont été dévoilés par la cheffe de la diplomatie ivoirienne. "Cette rencontre répond à la volonté du Ministère d'État d'assurer pleinement son rôle de coordination des activités de diplomatie économique au plan national et international", a-t-elle indiqué.



CÔTE D'IVOIRE / APRÈS UN MOIS DE FERMETURE : LA PÊCHE ARTISANALE MARITIME OUVERTE À NOUVEAU - CE QUE LE REPOS BIOLOGIQUE PEUT PROCURER EN 5 ANS

Les activités de la pêche artisanale maritime ont repris, le mardi 1er août 2023, après un mois de fermeture (du 1er juillet au 31 juillet). Le ministre des Ressources animales et halieutiques (Mirah), Sidi Touré, a procédé à l'ouverture officielle des activités de ce sous-secteur de la pêche maritime au débarcadère Mohammed VI de Locodjro, à Attécoubé. Puis, il a réitéré les enjeux de cette mesure gouvernementale aux acteurs mobilisés pour la circonstance. "Si nous mettons chaque année en œuvre cette mesure, il est possible d'augmenter significativement la production de la pêche maritime jusqu'à 100.000 tonnes d'ici 5 ans", a déclaré le ministre Sidi Tiémoko Touré.



LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE: L'APPLICATION MOBILE "CONTRÔLE CITOYEN" A PERMIS DE RECENSER 1 220 PLAINTES DEPUIS MAI 2023

Lancée officiellement, le 8 mai 2023, pour renforcer la surveillance des marchés et lutter contre la vie chère, et téléchargeable sur Play Store et IOS, l'application dénommée "Contrôle citoyen", a permis de recenser 1 220 plaintes ou dénonciations, dont 1 108 pendant la phase d'essai. Elle a aussi fait l'objet, à ce jour, de 7 100 téléchargements, dont 6 500 en Côte d'Ivoire. Le commandant de la Brigade de contrôle rapide (BCR) du Ministère en charge du Commerce, Armand Alexandre Koffi, a fait le point, hier, mardi 1er août 2023, à Abidjan-Plateau, à la conférence de presse hebdomadaire du CICG dénommée "Tout Savoir Sur".



ANNÉE DE LA JEUNESSE : LE MINISTÈRE DE LA JEUNESSE ÉVALUE SES PERFORMANCES

Faire son autocritique pour mieux répondre aux aspirations de la jeunesse : tel est le but de l'Atelier d'évaluation de la performance" du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, qui se tient du 1er au 3 août au CRRAE-UMOA au Plateau. Selon Diomandé Lassiné, inspecteur général de ce Ministère, cette revue s'avère nécessaire en ce sens que, depuis 2012, différents dispositifs ont été mis en place pour assurer une prise en compte des besoins, aspirations et préoccupations des jeunes. Il s'agit pour le Ministère de faire "mieux" que par le passé.

Société ↻



BRANCHES PROFESSIONNELLES : N'GUESSAN KOFFI LANCE DES ÉTUDES D'IDENTIFICATION DES BESOINS DE FORMATION ET D'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a officiellement lancé les activités d'études sectorielles, de portraits secteurs de six (6) branches professionnelles et de formation des animateurs des branches et des commissions professionnelles consultatives. La cérémonie s'est déroulée, le mardi 1er août 2023, à Cocody-Deux Plateaux. "Les études sectorielles et portraits secteurs des six (6) premières branches réalisées seront disponibles pour guider l'analyse des situations de travail, en vue de la rénovation des programmes de formation", a expliqué le ministre N'Guessan Koffi.



TIASSALÉ : LE NOUVEL HÔPITAL GÉNÉRAL EN CONSTRUCTION

La ville de Tiassalé, dans la région de l'Agneby-Tiassa, disposera d'un second hôpital général. Les travaux de construction de l'ouvrage sanitaire ont été lancés, le mercredi 26 juillet, par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie universelle(CMU), Pierre N'Gou Dimba. Selon le membre du Gouvernement, l'exécution du chantier durera 18 mois pour livrer le centre hospitalier qui occupera 4 ha avec une capacité d'accueil de 90 lits. Le coût des travaux et de l'équipement est estimé à 12 milliards FCFA.

Culture ↻



COLONIE DE VACANCES D'ÉTAT 2023 : 120 PETITS COLONS DE RETOUR APRÈS PLUS DE 10 JOURS DE LIENS TISSÉS ET DE SOUVENIRS CRÉÉS

Le Ministère du Tourisme, par le biais de la Direction générale des loisirs, a donné, le mardi 18 juillet 2023, le top-départ de la colonie de vacances d'État, à l'Ivoire Golf club d'Abidjan, à Cocody-Riviera golf, au profit d'une centaine d'enfants. Ce programme d'activités ludiques, touristiques, culturelles et sportives dans la région d'Abengourou, a permis à 120 jeunes estivants, âgés de 7 à 14 ans, de se récréer pendant plus de 10 jours. De retour de cette colonie marquée le lundi 31 juillet par une cérémonie, à Cocody, la Directrice générale des loisirs (Dgl), Isabelle Anoh, a situé l'enjeu de ce programme d'activités. Quant à la porte-parole des colons, Jamila Touré, elle s'est réjouie de ces temps de magie qui resteront gravés dans les souvenirs de chaque enfant.

Sport ↻

SÉCURISATION DES ÉLECTIONS LOCALES ET DE LA CAN 2023 : TIÉMOKO MEYLIET

Le Vice-président de la République (Vpr), Tiémoko Meyliet Koné, a passé des instructions à la police nationale, le mardi 1er août 2023, au sein de l'École de police d'Abidjan-Cocody. C'était à l'occasion de la cérémonie de baptême et de remise d'épaulettes à 467 nouveaux commissaires et officiers de police des promotions 2021-2023 des écoles de police d'Abidjan et de Korhogo. Ces promotions sont parrainées par le Vice-président de la République. Tiémoko Meyliet Koné a souligné que cette cérémonie intervient à un mois des élections locales du samedi 02 septembre 2023 et à quelques mois de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) prévue du 13 janvier au 11 février 2024 dans cinq (5) grandes villes de la Côte d'Ivoire.

CAN 2023 / MOBILISATION AUTOUR DES ÉLÉPHANTS : DANHO PAULIN MET GADJI CÉLI ET LES HÉROS DE SÉNÉGAL 92 EN MISSION

Qui mieux que la Génération 92 pour encadrer le capitaine Serge Aurier et ses coéquipiers dans la conquête d'une troisième étoile lors de la CAN 2023 qui se tiendra du 13 janvier au 11 février prochain en Côte d'Ivoire ? Et cela, le ministre Danho Paulin en a pleinement conscience. Ainsi, le patron du sport ivoirien a reçu, hier mardi 1er août 2023, à son cabinet sis à la Tour A au Plateau, l'équipe de la Génération 92 conduite par le ministre de la Réconciliation nationale et de la Cohésion sociale, Kouadio Konan Bertin. Le ministre Danho Paulin a souhaité la présence de la Génération 92 aux côtés des Éléphants afin de les guider à atteindre leur objectif qui est de floquer une troisième étoile sur le maillot orange, blanc et vert. Il a, pour ce faire, mis Gadji Céli et ses coéquipiers en mission.

**VU SUR LE NET***Politique* ↙**CÔTE D'IVOIRE : LES ÉLECTIONS DES SÉNATEURS PRÉVUES LE 16 SEPTEMBRE PROCHAIN**

Les élections des sénateurs sont prévues le 16 septembre prochain en Côte d'Ivoire, a appris Abidjan.net, mardi, de source officielle. "Les collèges électoraux pour les élections des sénateurs sont convoqués le samedi 16 septembre 2023. Le scrutin sera ouvert à huit heures et clos à dix-sept heures, soit neuf heures de vote", indique le décret N°2023-673 du 12 juillet 2023 portant convocation des collèges électoraux pour les élections des sénateurs en 2023.

Economie ↙**CRISE AU NIGER : LA CÔTE D'IVOIRE SUSPEND LES EXPORTATIONS ET IMPORTATIONS DES MARCHANDISES**

Les opérations d'importation et d'exportation, ainsi que les formalités de dédouanement des marchandises en provenance et à destination du Niger sont suspendues jusqu'à nouvel ordre. Ainsi en ont décidé les ministres ivoiriens du Budget et du Portefeuille de l'État; du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, dans un avis aux importateurs et exportateurs de marchandises en République de Côte d'Ivoire, dont fratmat.info a reçu copie le mardi 1er août 2023.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
Abô Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG

Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



101
Abô Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale